
avec	vous,	pour
l'Alsace

ÉDITO	DU	MOIS

Refaisons	de	l'Alsace	une
région	à	part	entière	!
Avec	les	députés	alsaciens	de	la	majorité,	je	vais	bientôt	soumettre
une	proposition	de	loi	visant	à	créer	une	région	Alsace	pleine	et
entière	!
	
En	février	dernier,	92%	des	personnes	ayant	répondu	à	une
consultation	organisée	par	la	Collectivité	Européenne	d’Alsace	(CEA)
se	sont	prononcées	en	faveur	du	rétablissement	d'une	région	Alsace	à
part	entière.	Dès	le	mois	de	septembre,	les	parlementaires	alsaciens
de	la	majorité	ont	été	reçus	par	le	ministre	de	l'Intérieur	afin
d'évoquer	cette	problématique.	Gérald	Darmanin	avait	confirmé	que
le	Gouvernement	travaillait	à	une	loi	de	réorganisation	des
collectivités	territoriales	pour	la	mi-quinquennat,	autour	de	2024-
2025.	Comme	le	Président	de	la	République	l’avait	indiqué	en	avril
lors	de	sa	venue	à	Strasbourg,	la	logique	de	la	différenciation	doit
primer	afin	de	laisser	la	liberté	aux	territoires	de	s'organiser	comme
ils	le	souhaitent.	La	question	alsacienne	doit	pouvoir	s'inscrire	dans	ce
cadre.

Depuis	plusieurs	semaines,	j’échange	activement	avec	les
parlementaires	alsaciens	de	la	majorité	présidentielle	sur	ce	dossier.
Conformément	à	nos	engagements	de	campagne,	nous	déposerons
avant	Noël	une	proposition	de	loi	pour	refaire	de	l'Alsace	une	région	à
part	entière.

Notre	objectif	est,	en	bonne	intelligence	avec	tous	les	acteurs
concernés,	de	répondre	à	l'aspiration	majoritaire	des	Alsaciens,	de
renforcer	la	proximité	de	l'action	publique	et	de	simplifier	le	mille-
feuille	administratif	en	créant	une	collectivité	alsacienne	unique	qui
exercerait	les	compétences	régionales	et	départementales.

Vous	pouvez	compter	sur	mon	engagement	pour	y	parvenir	!

J'ai	rencontré

Avec	les	maires	de	ma
circonscription	à	Paris	!

J’ai	reçu	à	Paris,	à	l’occasion	du
Congrès	des	maires	de	France,

L’ambassadeur	de	Suisse
et	les	membre	de	la	Regio
Balisiensis

J’ai	accueilli	l'Ambassadeur	de



de	nombreux	maires	ma
circonscription.	Nous	avons
échangé	autour	d’un	diner
convivial	sur	les	différents
dossiers	et	les	missions	que
menons	sur	le	territoire.

Suisse,	Roberto	Balzaretti,	et	les
membres	de	la	Regio	Basiliensis
à	l’Assemblée	nationale	pour	un
moment	d’échanger	très
constructif	sur	les	dossiers
franco-suisses	et	transfrontaliers
structurants,	ainsi	que	la	relation
forte	qui	lie	nos	deux	pays	!

À	l'Assemblée	nationale

Constitutionnalisation	de
l’IVG

Après	que	la	décision	a	été	prise
par	la	Cour	suprême	américaine
de	ne	plus	garantir	le	droit	à
l’avortement	au	niveau	fédéral
aux	États-Unis,	les	députés
français	ont	adopté,	jeudi	24
novembre,	une	proposition	de	loi
visant	à	inscrire	ce	droit	dans	la
Constitution	...

Lire	la	suite

Le	projet	SCAF

Lancé	par	la	France	et
l’Allemagne	en	2017,	le	projet	du
Système	de	combat	aérien	du
futur	(SCAF)	est	sujet	à	de
nombreux	débats	entre	nos	deux
pays.	Le	programme	SCAF	a	été
lancé	par	le	président	Emmanuel
Macron	et	la	chancelière	Angela
Merkel	au	moment	où	...

Lire	la	suite

Un	buste	de	Simone	Veil
installé	dans	les	jardins
de	l’Assemblée	nationale

Un	buste	de	Simone	Veil	a	été
inauguré	mardi	29	novembre
dans	les	jardins	de	l’Assemblée
nationale,	48	ans	après	le	vote
historique	de	la	loi	portant	son
nom,	qui	autorisa	l’interruption
volontaire	de	grossesse	(IVG)…

Lire	la	suite

https://brigitteklinkert.fr/inscription-de-livg-dans-notre-constitution-encore-un-long-chemin-2/
https://brigitteklinkert.fr/quest-ce-que-le-scaf/
https://brigitteklinkert.fr/inauguration-du-buste-de-simone-veil/


Un	pas	de	géant	pour	la	coopération

franco-allemande	en	matière	de

bilinguisme	!

Le	Traité	d’Aix-la-Chapelle	signé	en	2019	entre	la	France	et

l’Allemagne	donne	un	nouvel	élan	à	la	coopération	en	matière

d’éducation,	en	mettant	la	jeunesse	au	cœur	de	son	action	!

En	parlant	la	langue	du	partenaire	et	en	découvrant	sa	culture	et	ses

métiers,	les	élèves	contribuent	à	construire	une	relation	d’amitié

durable	pour	les	deux	pays.

Je	salue	la	décision	de	la	France	et	de	l’Allemagne	de	s’engager	à

développer	une	stratégie	de	promotion	de	la	langue	du	partenaire.

Dans	cette	perspective,	Hendrik	Wüst,	Plénipotentiaire	de	la

République	fédérale	d'Allemagne	pour	les	affaires	culturelles	et	Pap

Ndiaye,	ministre	de	l'Éducation	nationale	et	de	la	Jeunesse	ont	signé,

le	24	novembre	2022,	une	déclaration	commune	visant	à	augmenter

le	nombre	d'élèves	et	d'étudiants	apprenant	le	français	en	Allemagne

et	l’allemand	en	France.

Je	tiens	aussi	à	saluer	et	féliciter	Madame	la	Ministre-Présidente	du

Land	de	Sarre,	Anke	Rehlinger,	qui	deviendra	la	nouvelle

Plénipotentiaire	de	la	République	fédérale	d'Allemagne	pour	les

affaires	culturelles	à	partir	du	1	janvier	2023.

Point	de	vue

Une	meilleure	retraite
pour	nos	agriculteurs	!

L'Assemblée	nationale	a	voté,
jeudi	1er	décembre,	une
proposition	de	loi	permettant	un
mode	de	calcul	plus	favorable	de
la	retraite	des	agriculteurs	non-
salariés.	Je	suis	fière	que	nous
ayons	adopté	à	l'unanimité	en
première	lecture,	ce	texte,	qui
prévoit	de	calculer,	à	partir	de
2026,	la	retraite	de	base	sur	"les
seules	vingt-cinq	meilleures

Gisèle	Halimi	doit	être	la
7ème	femme	au	Panthéon
!

Je	fais	partie	des	soixante-seize
députés	de	la	majorité	qui	ont
demandé,	vendredi	25
novembre,	à	Emmanuel	Macron
de	faire	entrer	Gisèle	Halimi	au
Panthéon,	à	l’occasion	de	la
Journée	internationale	contre	les
violences	faites	aux	femmes	et
au	lendemain	d’un	vote	de
l’Assemblée	nationale	pour



années"	de	revenu	des	chefs
d'exploitations	agricoles	et	non
plus	sur	l'intégralité	de	leur
carrière	!

l’inscription	du	droit	à
l’avortement	dans	la	Constitution
!

Débattez	du	squat	sur	mon	site

internet

Ce	problème,	qui	touche	de	plus	en	plus	de	nos	compatriotes,

devient	un	véritable	fléau	pour	les	propriétaires	bailleurs

vivant	des	loyers	de	leurs	locataires.

Le	vendredi	2	décembre	l'Assemblée	nationale	a	adopté,	une

proposition	de	loi	de	notre	majorité	présidentielle	visant	à

durcir	les	pénalités	contre	les	squatteurs	!	

	

Cette	proposition	de	loi	triple	les	sanctions	encourues	par	les

squatteurs,	qui	risquent	désormais	jusqu'à	trois	ans	de	prison	et	45.000

euros	d'amende.	Pour	accélérer	les	procédures,	une	disposition	votée

par	les	députés	permet	à	un	propriétaire	de	résilier	unilatéralement	le

bail	d'un	locataire	en	cas	d'impayés,	sans	action	en	justice.

En	effet,	64	%	des	propriétaires	bailleurs	ne	détiennent	qu’un	seul

logement	en	location	et	un	tiers	d’entre	eux	sont	des	retraités.	Les

revenus	qu’ils	tirent	de	leur	bien	en	location	sont	donc	absolument

indispensables	pour	leur	garantir	une	retraite	sereine.

Face	à	cette	situation,	la	présente	proposition	de	loi	clarifie	la	définition

juridique	du	squat	et	sanctionne	mieux	cette	infraction.	Elle	accélère

les	procédures	dans	le	litige	de	loyer,	rend	opératoire	la	possibilité	de

résilier	le	bail	pour	manquement	aux	obligations	contractuelles	du

locataire,	et	pénalise	le	fait	de	rester	dans	le	logement	en	dépit	d’une

décision	de	justice	défavorable...

Donnez	votre	avis	!

Brèves	de	circo

Commémoration	du	11
novembre	dans	les
communes

J’ai	participé	aux

Inauguration	du	marché
de	Noël	de	Colmar

L’inauguration	du	marché	de
Noël	de	Colmar	est	un
évènement	phare	dans	la
circonscription	!	Je	suis	très
heureuse	d’y	avoir	participé	et

https://brigitteklinkert.fr/debats/


commémorations	du	11
novembre	dans	plusieurs
communes	de	ma
circonscription.	Commémorer
cette	date,	c’est	se	souvenir	des
blessures	du	passé	pour	nous
mobiliser	avec	encore	plus	de
force	pour	l’amitié	franco-
allemande	et	cette	belle
construction	qu’est	l’Europe	!

de	voir	s’illuminer	notre	belle
ville	en	cette	période	de	fêtes	de
fin	d’année	!

J'ai	interpellé

Sur	la	liaison	ferroviaire	Colmar-Freiburg	et	Haguenau-
Rastatt

J’ai	interpellé	le	M.	Clément	Beaune,	ministre	délégué	auprès	du

ministre	de	la	transition	écologique	et	de	la	cohésion	des	territoires,

chargé	des	transports,	sur	l'inscription	des	projets	de	liaison

ferroviaire	transfrontalière	Colmar-Freiburg	et	Haguenau-Rastatt	et	au

Réseau	transeuropéen	de	transport.	En	effet,	celles-ci	figurent	à

l'agenda	franco-allemand	des	15	projets	prioritaires	à	mener,

notamment	pour	faciliter	la	mobilité	transfrontalière.	Pour	qu'elles	se

réalisent,	une	demande	conjointe	d'inscription	au	Réseau

transeuropéen	de	transport	(RTE-T)	est	indispensable	pour	prétendre

à	des	fonds	européens,	le	Mécanisme	d'interconnexion	en	Europe

notamment.

Ainsi,	je	lui	ai	demandé	si,	lors	de	sa	récente	rencontre	avec	son

homologue	allemand,	une	solution	a	pu	être	trouvée	concernant

l'inscription	de	ces	projets	de	liaison	ferroviaire	au	RTE-T.

Sur	la	situation	des	professeurs	documentalistes

J’ai	attiré	l'attention	de	M.	Pap	Ndiaye,	ministre	de	l'éducation

nationale	et	de	la	jeunesse	sur	la	situation	des	professeurs

documentalistes.	Ces	professeurs	documentalistes	touchent	une

indemnité	de	sujétions	particulières	(ISP)	inférieure	à	l'indemnité	de

suivi	et	d'orientation	des	élèves	(ISOE)	que	touchent	tous	les	autres

enseignants	du	second	degré.	De	fait,	avec	une	ISP	inférieure	de	près

de	37	%	à	l'ISOE,	les	professeurs	documentalistes	sont	aujourd'hui	en

France	les	enseignants	les	moins	bien	payés.

Je	lui	ai	donc	demandé	quelles	sont	les	mesures	envisagées	pour

améliorer	la	situation	des	professeurs	documentalistes.

Sur	les	«	Malgré	nous	»

Avec	les	parlementaires	alsaciens	et	mosellans	de	la	majorité	j’ai

demandé	au	Ministre	de	l’Éducation	d’introduire	dans	les	manuels	et

programmes	scolaires	d’histoire,	la	tragédie	des	incorporés	de	force

dans	la	«	Wehrmacht	»	et	la	«	Waffen-SS	»	durant	la	Seconde	Guerre

Mondiale.

En	effet,	suite	à	l’annexion	par	l’Allemagne	de	l’Alsace	et	de	la	Moselle

en	1940,	les	populations	de	nos	territoires	ont	été	soumises	aux	lois

allemandes.	Dès	1941,	les	adultes	furent	enrôlés	dans	le	service	de

travail	du	Reich.	L’année	suivante,	les	jeunes	de	10	à	18	ans	furent



obligés	d’adhérer	aux	jeunesses	hitlériennes	et	un	an	plus	tard,	la

publication	des	décrets	Wagner	et	Bürckel	ont	incorporé	de	force	100

000	alsaciens	et	30	000	mosellans	dans	l’armée	régulière	allemande.

Brigitte	KLINKERT	Députée	du	HAUT-RHIN
12	place	du	Capitaine	Dreyfus,	68000,	COLMAR
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